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市文化馆评估定级迎省检
本报讯 16日上午，第四次全国文化馆评估定级

专家组来邮，对我市文化馆进行每四年一次的评估定

级检查验收。副市长钱富强参加活动。

在邮期间，专家组通过听取汇报、查看资料等方

式，全面检查了我市文化馆评估定级迎检工作，认为我

市设施设备齐全、文化活动丰富、工作开展扎实有效，

并希望我市不断充实丰富数字文化资源，满足人民群

众的文化需求，同时不断寻找差距，总结经验，努力构

建文化馆公共服务体系，为高邮公共文化事业的繁荣

发展作出应有的贡献。 冯志荣 管玮玮
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本报讯 日前，记者从送桥镇天山实验

小学了解到，该校在市普法办的指导下，创

新普法思路，通过成立“小拇指”法治漫画

社，引导学生紧扣法治主题，关注“环境保

护”“反腐”“反邪教”“反毒品”“维权”等社

会热点问题，充分发挥艺术想象力，创作法

治漫画，使学生在艺术享受的同时接受法

治教育。

五年来，依托“小拇指”法治漫画社，该

校学生共创作1200余幅儿童法制漫画，先

后在全国 30多家报刊杂志发表，《人民日

报》漫画增刊“讽刺与幽默”专版刊登了该小

学法治漫画社的6幅作品；漫画社成员胡月

创作的《生根》被江苏省教育厅选入苏教版

《品德与社会》教科书。

（下转二版）

住建部、省住建厅领导和专家来邮考察指导

我市国家历史文化名城申报工作受充分肯定
本报讯 历史是城市的“根”，文化是城

市的“魂”，跻身国家历史文化名城是全体高

邮人民的夙愿。15日至16日，住房和城乡建

设部历史名城保护处处长郑文良，中国文化

遗产研究院原总工程师、研究员付清远，中国

城市规划设计研究院副所长、高级城市规划

师胡敏等领导及专家会同省住建厅领导及专

家来邮，对我市申报国家历史文化名城工作

进行考察指导。市领导韩方、方桂林、倪文才、

徐永宝、钱富强、潘建奇等出席相关活动。

15日下午，部、省厅领导及专家听取了

我市申报国家历史文化名城工作汇报。市委

书记韩方致辞，市委常委、常务副市长徐永宝

汇报了我市申报国家历史文化名城工作情

况。副市长潘建奇主持。

会上，韩方对部、省厅领导及专家的到

来表示欢迎和感谢。韩方说，高邮是一座有

着7000年文明史、5500年稻作史、2100多

年建县史的古城，是江苏省首批评定的历史

文化名城。从2011年起，我市正式启动申报

国家历史文化名城工作。

韩方表示，申报国家历史文化名城既是

高邮经济社会发展的需要，也是实现古城保

护、提升城市品质的需要，更是顺应百姓期

盼和愿望的需要。申报国家历史文化名城、

尽早步入国家级历史文化名城的行列，是全

体高邮人多年的梦想。我市将抓住这次部、

省厅领导及专家来邮考察的契机，充分听取

领导及专家的意见，扎扎实实抓申报，一以

贯之抓保护，一着不让抓管理，全力推进名

城申报和古城保护工作。

在邮期间，部、省厅领导及专家还实地

考察了净土寺塔广场、奎楼、宋城墙、盂城

驿、王氏父子纪念馆、百岁巷、抗日战争最后

一役纪念馆、当铺、文游台、里运河故道、镇

国寺塔等处，全方位、近距离地感受邮城历

史文化的精髓，并就我市的历史文化传承和

发展，历史街区修缮整治、名宅名巷保护等

工作进行现场考察、指导。

在 16日下午举行的考察意见反馈会

上，部、省厅领导及专家认为我市文化底蕴

深厚、历史遗存丰富、古城格局极具特色、领

导高度重视、名城保护深入人心，申报国家

历史文化名城基础好、条件充分。部、省厅领

导及专家同时建议，在接下来的工作中，高

邮要加强历史遗存的整理与保护，进一步挖

掘其深刻的文化内涵；要合理划定历史文化

街区修缮保护范围，明确保多少、保什么，充

分体现高邮特色；要将古城保护与原住民基

础生活条件的改善有机结合起来，促进城市

可持续发展；要在完善规划、加强保护、挖掘

内涵、强化保障等方面加大力度，建立健全

名城保护长效机制，努力走出一条名城保护

与城市建设的共赢之路。

在听取部、省厅领导及专家反馈意见

后，韩方表示，领导及专家点评意见和专业

指导全面、详细、客观、具体，有很强的针对

性和可操作性，我市将逐条梳理、认真消化

吸收，坚持秉承“古城保护永远在路上”的理

念，更好地将古城保护与历史文化名城申报

有机结合起来；进一步挖掘历史遗存的深刻

内涵，合理利用历史文化遗产和非物质文化

遗产的保护传承，使之融入市民日常生活，

产生社会效益、经济效益，促进城市可持续

发展；进一步加强组织领导，建立和完善保

障机制和运行机制，更好地传承和延续高邮

悠久的历史文化。 夏慧

“小拇指”宣传“大法律”

我市儿童漫画普法效果佳

为申报国家历史文化名城献计献策，为强势推进“四城同创”鼓劲加油，本报今起开设“名城 名城人 名城风范”栏目，欢迎社

会各界人士和广大读者积极参与、踊跃来稿。今日推出市政协主席倪文才先生为本栏目撰写的专稿———

挖掘古城特色文化 建设共同精神家园（详见四版）

项目投资增大 投资结构优化

上半年新增投资量大质优
本报讯 日前，记者从市发改委了解

到，今年上半年全市完成固定资产投资

187.6亿元左右，同比增长22%，投资增量

呈现出量大质优增长快的喜人态势。

统计数据显示，至5月底，全市新增注

册1000万元以上项目163个，其中，注册资

本亿元以上项目10个；发改委窗口共办理

核准、备案、审批类项目225个，增长17%，

涉及固定资产投资总额达97.89亿元，增长

39%；城建窗口办理“一书两证”项目622个，

其中工业项目114个，工业项目核准面积

32.8万平方米，增长62%；国土窗口共新办

项目用地98家，供地总量2068.75亩，增长

75.5%，其中投资总额亿元及以上重大项目

用地22宗，供地量1051.5亩，增长60.5%。

再从投资构成看，今年1至5月份，工

业完成投资113.7亿元，同比增长24.6%、

服务业完成投资 49.65亿元，同比增长

28%；工业技改投资 56.1亿元，同比增长

30.9%，投资结构进一步优化。

民营经济是“草根经济”，更是“活力经

济”。今年上半年，全市民营经济投资十分

活跃，全市新增个体工商户3722户，完成

年度目标的73%，增长41.5%；新增私营企

业2309户，完成年度目标的77%，增长

29.4%；完成个体转企业168户，完成年度

目标70%，增长69.7%。 殷朝刚
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本报讯 16日下午，由省民

政厅副厅长戚锡生带队的省调

研组来邮，专题调研我市农村基

层党建工作。市委书记韩方，市

委常委、组织部部长孙建年参加

调研座谈会。

座谈会上，韩方对戚锡生一

行来邮表示欢迎，并详细汇报了

我市农村基层党建工作情况。近

年来，我市按照“抓基层、强基

础、促提升”的思路，以深化服务

型党组织建设为抓手，不断夯实

基层基础，发挥好农村党组织的

政治功能和服务功能，农村基层

党建工作取得了一定成效。具体

体现在六个方面：围绕“一把手

抓、抓一把手”，狠抓基层党建责

任制落实；围绕“党性强、作风

好”，狠抓基层干部队伍建设；围

绕美丽乡村建设目标，狠抓“四

有一责”建设；围绕“组织覆盖、

作用覆盖”，狠抓软弱涣散村党

组织整顿；围绕“民主公开、规范

监督”，狠抓党内基层民主建设；

围绕“激活力、促发展”，狠抓基

层基础保障。

韩方表示，我市将以此次调

研活动为契机，结合实际，突出“抓

基层、打基础、促提升”目标，进一

步加强村级党组织规范化建设、村

党组织政治功能和服务功能、村干部管理、村级后备干

部培养，努力打造“有责任意识、有服务本领、有奉献精

神、有自律意识”的“四有”型基层干部，切实提升班子战

斗力，巩固党在农村的执政基础；进一步规范程序，全面

推进村级事务管理，以党内民主推进村民自治规范；进

一步强化财务管理，完善农村“三资”管理信息化，切实

推进基层党建工作提质增效，不断提高为民服务水平。

在详细听取我市以及有关部门、乡镇关于农村基

层党建工作情况汇报后，戚锡生对我市农村基层党建

工作给予充分肯定，认为我市市委、市政府高度重视农

村基层党建工作，农村党建工作基础扎实，设施建设全

面，有许多好的做法和经验值得推广和学习。戚锡生希

望，我市要把推进农村发展作为基层党建工作的首要

任务，围绕发展大局，推进农村和谐建设；要坚持发挥

农村党组织的核心领导作用，进一步巩固党的执政基

础；要抓好村党总支书记、党员、村干部三支队伍的建

设，拓宽选拔干部的渠道；要充分发挥党组织作用，增

强为百姓服务的能力，加大农村基础设施建设力度，逐

步完善服务功能和体系，为百姓提供更好的服务；要进

一步加强基层民主建设，以党内民主带动村民民主，推

动农村基层党建工作再上新台阶。

另据了解，今日上午，戚锡生一行还将深入到村，与村党

总支书记座谈，进一步了解我市农村基层党建工作。晓莉


